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Insufficient! gli stanziamenti stabiliti dal governo 

Necessari maggiori fondi 
per la legge sulla casa 

Dei 600 miliardi richiesti dalla Regione Lazio il CER ne ha assegnati poco piii di 133 - Indispensabile 
costruire in tre anni 335.380 vani per eliminare le baracche e dare case ai lavoratori - Le richieste 

del PCI: finanziamenti e distribuzione dei fondi adeguati ai fabbisogni di tutti i Comuni del Lazio 

La legge 22 ottobre 1971, la cosiddelta rlforma delta ca sa, stabillsce che le Regloni programmino I finanziamenti distri
bute dal Comitato per I'edilizia residenziale (CER) tenendo conto delle richieste delle Regionl stesse per It triennio '71-73. 
I finanziamenti della legge possono distinguersi in due gros se categorie: quelli facenti capo alia GESCAL e quelli del 
ministero dei LL.PP. Di questi ultimi alnieno il 50 per cento deve. per legge. essere utilizzato per la costru/ione di case 
ai baraccati. di questo 50 per cento una quota straordinaria e assegnata dalla legge, per il Lazio, ai comuni di Roma e 
Sora. La Regione Lazio ha inoltrato al CER una richiesta di linanziamento per oltre GOO miliardi, considerando il fabbi-

sogno di edilizia economica 

Mancano le opere di urbanizzazione 

Fermi 52 miliardi 
per i senza-tetto 

I fondi non possono essere utilizzati se il Cam-
pidoglio non provvede a costruire strade e fogne 

I 52 miliardi che il CER (Comitato per I'edilizia residen
ziale) ha assegnato a Roma per I'elimlnazione delle baracche 
e delle abitazioni malsane non potranno essere utilizzati fino 
a quando il Comune non procedera ad eseguire le opere di 
urbanizzazione (strade e rete fognante) nelle aree destinate 
all'edilizia economica e popolare. II problema del «vincolo > 
posfo alio stanziamento del CER e stato a lungo esaminato 
nell'incontro avvenuto ieri mattina in Campidoglio f ra gli as
sessor! regional! e comunall preposti ai lavori pubblici e al
l'edilizia popolare. La rlunione era stata convocata per discu-
tere sul modo di utilizzare gli scarni finanziamenti decisi dal 
govemo per la legge sulla casa. E' stato nel corso dell'incontro 
che e venuto fuori il problema delle opere di urbanizzazione: 
la Giunta comunale e stata cosi invitata a dare assoluta prio
rity a queste opere. 

I finanziamenti per le opere di urbanizzazione sembra siano 
fermi da tempo: to stanziamento di 25 mil iardi venne infatt i 
deciso diverse settimane fa dal CIPE ma gli uffici capitolini 
non hanno ancora predisposto i l modo di uti l izzarli. Ogni ul-
teriore ritardo blocchera, d'ora in poi, I'utilizzazione dei 52 
miliardi del CER: una cifra senz'altro modesta rispetto alia 
vastita del risanamento da operare a Roma, pero utile per 
avviare a soluzione il gravissimo problema dei baraccati. 

popolare per il triennio pari 
a 335,380 vani, sia per 1'eli-
minazione delle baracche che 
per soddisfare la domanda di 
case della generalita dei lavo 
ratori. II CER ha assegnato 
poco piu di 133 miliardi: il 
divario tra richiesta ed asse 
gnazione e una prova ulteno 
re, se ce ne fosse bisogno, del
la assoluta insufficienza del fl 
nanziamento della Legge. L'as 
sessorato airurbanistica della 
Regione ha presentato una 
proposta per la distribuzione 
dei fondi assegnati che si puo 
riassumere in due criteri ton-
damentali: destinare alia so 
stituzione di abitazioni impro 
prie (baracche) la quota pro 
posta dal CER. cioe quella mi
nima obbligatoria per Legge 
(66 miliardi e 437 milioni, dl 
cui 52 miliardi per i barac
cati di Roma); destinare il 
resto dei fondi dLsponibili alle 
altre zone del Lazio, escluden-
do Roma. 

L'esclusione di Roma dal li
nanziamento per la generalita 
dei lavoratori e motivata dal-
l'intento di evitare la concen-
trazione di investimenti su 
una citta che cresce in modo 
caotico a svantaggio del resto 
della regione, investimenti 
che servirebbero ad attirare 
altre migrazioni verso la capi
t a l s In linea puramente teo-
rica questo tipo di discorso 
puo sembrare accettabile. per
che e fuori di dubbio che Ro
ma e congestionata e che il 
resto del Lazio 6 avviato ad 
una degradazione sempre piu 
grave. Come e fuori di dub-

Decine di manifestazioni unitarie a Roma e ne! Lazio 

Veglie per il Vietnam 
a Tivoli e a Genazzano 
Si svolgeranno stasera • Alle 18 un corteo partira da Villalba - Delega-
zioni da tutti i comuni vicini - Domani comizio PCI PSI-PSIUP a Priverno 

Una intensa mobilitazione -
di tutto il Partito, dei mih-
tanti, dei giovam si sta esten-
dendo mtorno alia glonosa 
lotta del popolo vietnamita 
per la liberta e 1'indipendenza 
aella propria terra. Uecine di 
manifestazioni, assemblee, ve
glie di protesta per l'atroce 
mtensificarsi dell ' aggressione 
americana nel Vietnam sono 
in programma in questi giorni 
in tutto il Lazio. 

Una manifestazione si terra 
oggi pomenggio a Tivoli, per 
iniziativa del Comitato ltalia-
Vietnam; hanno adento i mo-
vimenti giovanih del PCI, 
PSIUP. PSI e PRI. Un corteo 
di giovani, cittadini di Guido-
nia, Villalba. Villanova, Villa 
Adriana e di lavoratori della 
Pirelli si muovera alle 18 da 
Villanova e, lungo la via Ti-
burtina, dopo un percorso di 
sette chilometri, arrivera a 
Tivoli, dove per le 19 e pre-
vista la veglia durante la 
quale parlera il compagno 
on. Trombadori. verranno 
lette poesie, canzoni popolari; 
carovane di giovani giunge-
ranno da Roviano, Palombara, 
Subiaco, Monterotondo. Men-
tana. 

Anche a Genazzano si svol-
gera stasera una veglia di 
protesta, durante la quale par
lera il compagno on. Gian-
nantoni. La manifestazione 
avra inzio alle ore 20 e da 
tutta la zona giungeranno de-
legazloni che con pullman e 
carovane si recheranno sul 
iuogo della veglia. Queste, an
cora. le manifestazioni e i 
comizi che si svolgeranno og
gi: a Frascati, alle ore 18, 
terra un comizio il compagno 
Falomi; a Terracina le orga-
nizzazioni giovanili del PCI. 
PSI e PSIUP hanno promosso 
una veglia a piazza Mazzini 

Eer protestare contro la bar-
ara aggressione USA: infine 

questa mattina a Torbellamo-
nica. alle ore 10. comizio con 
11 compagno Velletrl. 

Anche in tutte le province 
laziali. nel Viterbese. nel Fru-
sinate, nella provincia di La-
tina sono state promosse de
cine di manifestazioni unita
rie in appoggio all'eroico po
polo del Vietnam. Per sabato 
prossimo, 27. e in prepara-
xione a Viterbo una grande 
veglia alia quale partecipe
ranno delegazioni di t u t u la 
provincia. La manifestazione 
e stata indelta da un comi
tato promotore formato da 
personalita della cultura, me-
dici e insegnanti. 

I lavoratori dei comuni dei 
Monti Lepini per la pace e 
la liberta nel Vietnam: sara 
questo il tema della manife
stazione unitaria che si terra 
domani a Priverno. organiz
zata dal PCI. PSI e PSIUP 
« dai movimenti giovanili. 
Dopo un corteo, che si con-
cludera in piazza del Comune, 
pirleranno il compagno Paolo 
Ciofi. segretario regionalc del 
PCI, Ciaramella. viccsegreta-
rio del PSI di I^tina, e Fre-
gosi, resnoasabile regionale 
del PSIUP. Ancora domani 
sono in programma manife
station! nel Frusinate: a Pa-
llano, un corteo di giovani 
partira da piazza 17 Martiri 

alle ore 10 e giungera a 
piazza Roma dove avra luogo 
il comizio con il compagno 
Cittadini; alia manifestazione, 
organizzata dal PCI e PSI, 
parteciperanno anche delega
zioni di tutta la zona nord 
del Frusinate. Un «seat in» 
di protesta si terra, invece, 
sempre domani, a Cassino: 
dalle 7 fino alle 22 tutti i par-
tecipanti si concentreranno in 
piazza Labriola. dove alle 18 
parlera il compagno Cittadi
ni; saranno raccolti fondi per 
l'ospedaie nel Vietnam, ver
ranno ?antate ballate di pro
testa e proiettali film sulla 
eroica lotta del popolo viet
namita. 

Queste ancora le manifesta
zioni che sono in programma 
per domani: nel Viterbese. a 
Sutri, il compagno Modica 
terra un comizio; a Gallese 
si svolgera un comizio con il 
compagno La Bella; un co
mizio unitario, al quale par-
tecipera il compagno Manci-
ni. e previsto ad Anzio, alle 
ore 11; a Centocelle, comizio 
unitario alle ore 17,30 con 
Giannantoni e, infine, a Gavi* 
gnano. un comizio con il com
pagno Velletri. Per lunedi 22, 
infine, e stato promosso un 
comizio a Vallerano, in pro
vincia di Viterbo. al quale 
parteciperanno i compagni La 
Bella e Ossicini. 

Una nobile figura di comunista 

Un anno fa moriva 
il compagno Melandri 

Ricorre oggi il primo anni-
versario della morte del com
pagno Virginio Melandri, diri-
gente dell'Associazione italia-
na casa e del Sindacato unio-
ne lottisti. Questo pomeriggio, 
alle ore 17, compagni e ami-
ci ne ricorderanno la nobile 
figura di militante comunista 
e dirigente popolare presso il 
cimitcro di Ostia Antica. 

II ricordodi Virginio Melan
dri e ancora vivo in tutti co
lore compagni, lavoratori, 
che ebbero modo di conoscer-
lo, di stare al suo fianco nel
le dure e coraggiose battaglie 
combattute in tanti anni per 
dare alia citta uh volto di ver
so, per affcrmare il diritto 
dei meno abbienti ad avere 
una casa civile, per asslcuxa-

re agli abitanti delle borgate 
condizioni di vita piu umane. 
Nella sua lunga battaglia alia 
guida del sindacato lottisti il 
compagno Melandri acquis! 
una tale conoscenza dei pro
blem! di Roma da meraviglia-
re i ' migliori specialist! del 
settore. Una conoscenza che 
egli mutud dallo studio ma so-
prattutto dal contatto conti-
nuo. ricco di umanita. con i 
lavoratori. con la gente, assie-
me alia quale lott6 strcnua-
mente per sottrarre Roma al
ia vergogna della speculazione. 
Di lui soprattutto questo si 
ricordera: la capacita di edu-
care, di indicare ai cittadini 
il modo di organizzarsi e af-
fermare i proprl diritti. 

bio che una concentrazione 
generlca di investimenti a 
Roma servirebbe ad acutizza-
re la crisi del Lazio in modo 
irreversibile. 

La linea del nostro partito 
su questo problema e sem
pre stata molto chiara: attl-
vare processi di sviluppo nel
la regione, in modo di ofTrl-
re occasioni di lavoro e di vi
ta civile alle popolaziom lo-
cali, e quindi trattenerle nel 
luoghi di origine; bloccare la 
crescita di Roma attraverso 
una attuazione selettiva del 
Piano regolatore, cioe realiz-
zando soltanto interventi dl 
alto contenuto soclale (I'edili
zia economica e popolare del 
Piani della 167, la ristruttura-
zione delle borgate, la realiz-
zazione dei servizi e delle at-
trezzature civili per tutta la 
popolazione). Contemporanea-
mente. avviare la revisione 
del PRO inquadrandola nel 
generale disegno di riequili-
brio e sviluppo della regione. 

In realta . la proposta dl 
programma dell'assessorato 
all'Urbanistica — individuan-
do come primo strumento di 
blocco della citta l'esclusione 
di Roma dai nuovi program-
mi di edilizia economica e po
polare per la generalita dei 
lavoratori — implica conse-
guenze di ben altra e perico-
losa portata, ossia esattamente 
contrarie aH'obiettivo, pur 
giusto. prefissato. Non si puo 
non tener conto che le case 
che si costruirebbero a Roma 
con i fondi della Legge 865, 
sarebbero destinate ai lavo
ratori senza casa che gia vl 
risiedono. Troppe volte si e 
denunciata da parte nostra la 
drammatica situazione abita-
tiva della maggioranza dei la
voratori romani (baracche, 
scantinati, coabitazione. fltti 
astronomici, abusivismo) per
che ci si debba ritornare so-
pra. Non programmare nuovi 
interventi di edilizia popolare 
non significhera quindi alien-
tare la tensione della doman
da, ma ben altro. Non tener 
conto della situazione abitati-
va di Roma ed escludere la 
generalita dei lavoratori ro
mani dai benefici, pur limita-
ti. della Legge avrebbe come 
conseguenze certe ed inevita-
bili l'aumento della specula
zione edilizia. 1'incremento 
dell'abusivismo ed una lievi-
tazione dei fitti alle stelle. 
Cioe, ancora una volta, far 
pagare ai lavoratori il prez-
zo di uno sviluppo distorto, 
parassitario e di rapina. 

Se questi sono i dati reali 
del problema, non sembra 
sufficiente dare una risposta 
alia questione delle abitazioni 
a Roma, risolvendo, soltanto 
e parzialmente, la situazione 
dei baraccati. Se questo ulti
mo e un obiettivo prioritario 
non possiamo trascurare tut-
tavia 1'obiettivo sociale e poli
tico della soluzione della que
stione delle abitazioni nel 
quadro dell'unita del movi-
mento dei lavoratori: non da
re case anche ai lavoratori 
non-baraccati significherebbe 
non soltanto aggravare una 
situazione gia. insostenibile, 
ma creare una spaccatura nel 
fronte del movimento riven-
dicativo. 

E non possiamo, d'altra par
te. illuderci che lo sviluppo 
equilibrate del Lazio prenda 
avvio dalla distribuzione di 
pochi miliardi in piu per la 
edilizia popolare: sono neces
sari, e subito. investimenti 
produttivi nelle zone emargi-
nate, infrastrutture. servizi 
sociali. E* necessario l'aumen
to dell'occupazione: solo co-
si pud essere garantito il bloc
co delle migrazioni interne 
e. di conseguenza. il control-
lo dello sviluppo di Roma. Per 
tutti i motivi sopraddetti, noi 
proponiamo da un lato che 
la regione si faccia protagoni
sts del generale movimento 
che chiede un finanziamento 
della Legge adeguato ai reali 
fabbisogni di edilizia del pae-
se, e d'altra parte che si at-
tui una distribuzione dei fon
di proporzionata alle ne:essi-
ta di tutti i comuni, Roma 
compresa. 

La valutazione delle neces
sity andra fatta. owiamente, 
dopo un attento esame dei 
programmi esistenti in tutto 
il Lazio. ed una verifica pun-
tuale della loro realizzabilita. 
Per operare valutazioni e ve-
rifiche attendibili si rende in
dispensabile aprire una con-
sultazione con enti locali, sin-
dacati ed organizzazioni di 
massa. 

E' urgente quindi chiarire 
i motivi che hanno determi
nate il blocco quasi totale dei 
piano della « 167 » del comu
ne di Roma, e dei program-
mi di edilizia popolare negli 
altri comuni. e trovare i mez-
zi idonei a rimetterli in movi
mento. Se realmente si vuole 
controllare lo sviluppo di Ro
ma, e urgente che la Regione 
intervenga nel merito della 
disastrosa politica urbanisti-
ca di queste comune, con la 

autorita che le deriva dal 
rappresentare tutte le popola-
zioni laziali. 

Non e la risoluzione del pro
blema della casa per i lavora
tori romani che puo rendere 
Roma piu congestionata ed il 
Lazio piu povero, ma l'attua-
zione deirAsse attrezzate e del 
Sistema direzionale. il piano 
per i grandi centri commer-
ciali, le ristrutturazioni del 
genere Ponte Marconi o le 
speculazioni residenziali del 
genere Pineto, da queste pagi-
ne piu volte denunciate. 

Giuseppina Mircialis 

Raccapriccianti interrogativi suiristituto «Villa Alba » di Tivoli 

Una coppia di genitori accusa 
«Nostro figlio vi mori dissanguato 
perche lasciato privo di assistenza» 

Finora senza esito ben quattro tipi di inchieste — Lo stesso magistrato che si occupo della Pagliuca ebbe sotto mano 
I'incartamento di«Vi l la Alba» — I dirigenti della clinica vantano «attestati» di benemerenza e accusant) i dipendenti 

Manifestazione unitaria a Monteverde 

La manifestazione uni tar ia a Monteverde contro i l fascismo 

Contro il fascismo la forza, 
Funita delle masse popolari» 

La protesta organizzata in risposta all'accoltellamento dei sei studenti - Hanno parlato Trombadori (PCI), Ben-
zoni (PSI), Maffioletti (PSIUP), Sanna (DC), - Aggredito ieri sera uno studente comunista davanti al liceo 
Giulio Cesare - Una mozione approvata dai giovani del «Tasso» sull'assassinio del commissario Calabresi 

Per gli insulti a « Paese Sera » 

Delegazione dal questore 
Un comunicato dopo I'incontro con i rappresen-

tanti dei cronisti - Silenzio dei due funzionari pro
tagonist! del disgustoso episodio 

II presidente e due consi-
glieri del sindacato cronisti 
romani si sono incontrati ien, 
su mandate del direttivo, con 
il questore Parlato in relazio-
ne al gravissimo episodio del 
quale si sono resi protagoni
st! due alti funzionari, il ca
po di gabinetto e il dirigente 
deU'ufficio politico, che han
no rivolto pesanti ingiurie al 
quotidiano democratico Paese 
Sera e a due suoi redattori. 

« I rappresentanti del sinda
cato cronisti — si legge tra 
I'aTtro in un comunicato dif-
fuso dopo I'incontro — hanno 
espresso la preoccupazione 
che l'episodio potesse in qual-
che modo costituire una hmi-
tazione al diritto di informa-
zione e intaccare la correttez-
za dei rapporti tra questura 
e giomalisti». 

II questore dal canto suo — 
sempre secondo il comunica
to — ha fornito ampie assicu-
razioni sulle assolute garan-
zie per quanto riguarda la li-
berta di stampa e il diritto 
aH'informazione. II questore 
e i rappresentanti dei cronisti 
— conclude il comunicato — 
si sono detti certi che l'in-
crescioso episodio possa ri-
tenersi superato in virtu dei 

chianmenti mtervenuti. 
Alcune considerazioni ci 

sembrano d'obbligo. Perdura 
intanto il silenzio dei due 
funzionari autori delle ingiu
rie e questo non fa che ag
gravare le loro responsabilita 
in relazione anche alle funzio-
ni delicate che essi ricoprono 
aH'interno della questura. Se
gno che i loro insulti non 
erano frutto di momentanea 
incapacity di autocontrollo 
ma di loro radicate convin-
zioni che. non a caso, soltan
to i fascisti del w Roma» 
hanno approvato. La liberta 
di stampa, come le altre liber
ta garantite dalla Costituzio-
ne, e frutto della lotta delle 
masse popolari: non e nem-
meno possibile metterle in di-
scussione, ne chiedere, per 
esse, la a tutela» di un que
store. Sono diritti e conqui-
ste che noi stessi, come cit
tadini e giomalisti, dobbiamo 
difendere da qualsiasi attac-
co. E' da vedere piuttoslo se 
non e proprio il comporta-
mento di certi funzionari di 
polizia. che ne dovrebbero es
sere fedeli garanti e custodi. 
a essere incompatibile con il 
dettato della Costituzione 
stessa. 

In piazza Rosolino Pilo. a po
chi passi dal luogo dove quat
tro giorni fa sono stati accol-
tellati da teppisti dell'estrema 
destra sei studenti di Monte
verde. si e svolta ieri sera una 
forte manifestazione antifasci-
sta. La protesta e stata carat-
tcrizzata da un ampio schiera-
mento unitario di forze demo-
cratiche. 

E' stata questa la risposta 
dei democratici e dei cittadini 
che. al di la delle differenze 
politiche. hanno espresso la loro 
volonta che il fascismo venga 
bandito dal nostro Paese. ma 
al tempo stesso e stata la pro
va piu evidente della fallacia e 
dell'inganno che si cela sotto la 
tesi dei cosidetti < opposti estre-
mismi». Alia protesta hanno 
aderito l'ANPI. PCI. PSI. 
PSIUP, MPL e i movimenti gio
vanili democristiano. comunista, 
socialista e socialproletario. Nel 
corso della manifestazione, in 
cui sono stati affrontati anche 
i temi di piu immediata attua-
lita politica. hanno parlato Sal-
vatore Sanna. dell'esecutivo 
provinciale dc. a nome dei mo
vimenti giovanili; il sen. Ro
berto Maffiolptti. del Psiup; .Al
berto Benzoni. consigliere co
munale del PSI: Ton. Antonello 
Trombadori. del Pci. 

< Le aggressioni fasciste — 
ha detto Sanna — continuano a 
colpire le forze piu vive e sen-
sibili del Paese. le sedi demo-
rai. E' chiaro — ha poi aggiun-
cratiche. gli studenti. gli ope-
to l'oratore dc — che una mag
gioranza di destra. di centro-
destra c stata battuta. Indietro 
non si puo tornare. bisogna 
muoversi con le forze popolari 
e con i partiti che rappresen-
tano queste forze. Se e'e un 
estremismo che va emarginato 
questo non e certo la sinistra, 

La elezione proclamata ufficialmente 

I 48 DEPUTATI DEL LAZIO 
Per il PCI eletti: Berlinguer, Giannantoni, Carla Capponi, Fioriello, Assante, 
Pochetti, Anna Maria Ciai, Cittadini, D'Alessio, Trombadori, Vetere, Cesaroni 
e La Bella - Ruggero Orlando (PSI) subentra a Lombardi - Escluso Pompei 

L'Ufficio centralc circoscn 
zionalc presso la Corte d'appello 
di Roma ha proclamato ien sera 
1'elezione dei 48 deputati per !a 
XIX Circoscrizione Roma-Viter-
bo Latina Frosmone: 

PCI (13 seggi): ENRICO 
BERLINGUER 230.722: Oabriele 
Giannantoni 40.600: Carla Cap
poni 40.585; Custode Fioriello 
31.187: Franco Assante 26.940: 
Mario Pochetti 26.912; Anna 
Maria Ciai 26.044: Giuseppe Cit
tadini 25.572: Aldo D'Alessio 
25.009: Antonello Trombadori 
24.828; Ugo Vetere 23.&U; Gino 
Cesaroni 23.511; Angelo La Bella 
22.748. (Primo dei non elett i : 
Franco Luberti 16.461). 

PSOI (3 seggi): Mario Ta-
nassi 51.179; Umberto Righetti 
23.432; Gino Ippolito 20.915. 
(Primo dei non eletti: Bruno 

Sargentint 19.400). 
PL I (2 seggi): Aldo Bozzi 

31.312; Giuseppe Alcssandrini 
17.166. (Primo dei non eletti: 
Ottonno Monaco 13.831. 

PRI (2 seggi): Ugo La Malfa 
33.446; Oscar Mammi 22.173. 
(Primo dei non eletti: France
sco Antonio De Cataldo 5.449). 

DC (17 seggi): Giulio An 
dreotti 367.235; Paolo Bonomi 
154.966; Franco Evangelist! 
89.176; Enrico Medi 86.731; At-
tdio lozzelli 83.522: Amerigo 
Petrucci 82.728; Giovanni Gal-
loni 75.805; Erminio Pennac-
chini 72.810; Mauro Bubbico 
66.432: Bartolomeo Ciccardini 
64.599; Paolo Cabras 59.527; 
Ruggero Villa 56.547; Guido Ber-
nardi 53 662; Vittorio Cervone 
52.726; Mario Gargano 48.898: 
Marcello Simonacci 42.167; Car

lo Felici 41.560. (Primo dei non 
eletti: Ennio Pompei 40.960). 

PSI (4 seggi): Riccardo Lom
bardi 58.641; Aldo Venturini 
37.960; Mario Zagari 36.080; Ne-
vol Querci 26.864. (Primo dei 
non eletti: Ruggero Orlando 
20.947). La direzione del par
tito ha pero deciso l'opzione di 
Riccardo I^ombardi • per la IV 
circoscrizione Milano - Pavia, 
subentra quindi Ruggero Or 
lando. il primo dei non eletti 
della Iista e Antonio I-andolfi 
20.411. 

MSI (7 seggi): Giorgio Almi-
rante 218.642; Gino Birindelli 
108 347; Giuseppe Umberto Rau 
ti 100.240; Pino Romualdi 53.416; 
Giovanni De Lorenzo 45,646; 
Giulio Caradonna 44.301; I.uigi 
Turchi 38.803. (Primo dei non 
eletti: Sandro Saccucci 18785). 

ma la destra. e il MSI che de
ve essere isolate e battuto >. 
Ha poi preso la parola Maffio
letti. «Contro la teppaglia fa-
scista — ha sostenuto — non 
si deve opporre la legge della 
squadra contro squadra. ma la 
grande forza unitaria delle mas
se popolari >. 

Da parte sua Benzoni ha af-
fermato che «la lotta antifa-
scista non e affatto difensiva. 
ma e una battaglia che serve 
per re^pingere le manovre di 
coloro che tentano di bloccare 
l'avanzata della classe operaia 
e delle masse popolari >. E' 
quindi intervenuto il compagno 
Trombadori che. dopo aver sct-
tolineato l'importanza della ma
nifestazione, che rende sempre 
piu sterile l'azione di quei grup-
petti minoritari e settari che 
hanno rifiutato di partecipare 
ad una protesta unitaria. ha ri-
chiamato le forze di pohzia al 
rispetto della legalita costitu-
zionale. In particolare Tromba
dori si e soffermato sulla gra
ve provocazione messa in atto 
in questura contro il quotidiano 
«Paese Sera > il giorno della 
morte del commissario Calabre
si. c Nessuna attcnuante — ha 
detto il parlamentare comuni
sta — hanno quei funzionari di 
PS. che hanno insultato due 
giomalisti, perche essi dovreb
bero saperc che la stampa di 
sinistra e stata la piu coeren-
te nell'asscrire la difesa del-
1 ordine e della legalita demo-
cratica. repubblicana e antifa-

scista ». 
• • * 

E' stato scarccrato lo stu
dente Pietro Morpurgo del Iicco 
Giulio Cesare che Taltro gior
no. dopo una provocazione fa-
scista. era stato arrestato sotto 
l'accusa di resistenza a pubbli-
co ufficiale. II sostituto procu-
ratore della Repubblica. dottor 
Santoloci, ha accolto infatti la 
richiesta degli av\ocati difen-
sori Tarsitano e Andreozzi di 
concedere la liberta pro\-visoria 
al giovane. 

• • • 
Una squadraccia fascista ha 

aggredito ieri sera uno studen
te della FGCI. II compagno 
Franco Fioravanti. di 18 anni. 
e stato assalito davanti al liceo 
Augusto. in via Tuscolana. da 
alcuni teppisti equipaggiati con 
pugni di ferro e cinghie. 

• • • 
Dopo a\er respimo una pro

vocazione degli adercnti ad una 
sedicente « federazione studenti 
democratici > gli allfevi del li
ceo Tasso hanno dato \ita ieri 
mattina ad una assemblea. do
ve sono state dibattute le que-
stioni politiche poste dall'as-
sassinio di Calabresi. Respin-
gendo le tesi provocatorie di 
c lotta continua » e «potere 
opera io > la stragrande maggio
ranza degli studenti ha appro
vato una mozione proposta dal 
« movimento studentesco » del-
1'istituto e appoggiata dalla cel-
lula della FGCI. Xel documento 
si afferma, tra TaRro. che * la 
fine di Calabresi comiene solo 
ai padroni, ai fascisti e alia DC 
che non sono riusciti neanche 
con le elezioni anticipate c con 
il monocolorc di Andreotti nd 
aprirsi una via d'uscita alia 
propria crisi». 

Un ragazzo di 15 anni e morto 
dissanguato perche privo di as
sistenza nell'istituto per sub
normal! «Villa Alba » di Ti
voli, attualmente al centro di 
una indagine delta magistra-
tura? Una denuncia in tal senso 
era stata presentata circa un 
anno fa dai familiari del ragazzo 
ed ora e al vaglio del sosti
tuto procuratore della Repub
blica di Roma Scorza che di-
rige l'inchiesta. 

Questa la notizia diffusa ieri 
che ha confermato l'esistenza 
di una vasta indagine tendente 
ad accertare in quali condizioni 
vivono nell'istituto i bambini e 
i ragazzi ricoverati. 

Per ora gli accertamenti 
sono nella fase preliminare ma 
ci sono gia alcuni punti fermi 
sui quali il magistrato pud ba-
sarsi. 

Prima di tutto le due de-
nunce. La prima, di un gruppo 
di abitanti di Tivoli i quali han
no scritto affermando che c i 
pianti dei ricoverati si sentono 
per tutto il quartiere > e che 
« nessuno interviene per proteg-
gere i piccoli infelici > sotto-
posti a maltrattamenti e perfino 
chiusi in angusti ripostigli con i 
piedi e le mani legate. La se-
conda denuncia e quella di cui 
abbiamo parlato sopra e che e 
stata presentata dai familiari 
di Ignazio Palmas. II ragazzo 
mori dissanguato in una stanza 
della casa di cura dono che con 
la testa aveva infranto il vetro 
di una finestra. Alcuni fram-
menti di vetro. infatti, gli si 
conficcarono nel collo reciden-
dogli la carotide: il giovane fu 
trovato morto vicino alia porta 
della stanza. 

C'e poi il rapporto della com-
missione d'inchiesta della pro 
vincia che un anno fa visito 
tutti gli istituti nei quali erano 
ricoverati bambini per i quali 
l'ente pagava ie rettc. E tra 
questi istituti vi era anche il 
« Villa Alba » di Tivoli. Da poco 
era scoppiato lo scandalo ONMI 
e il pretore Infelisi aveva fntto 
svolgere controlli da centinaia 
di carabinieri. 

La commissione giudico I'isti-
tuto non solo inidoneo ad acco 
gliere i piccoli assistiti dalla 
Provincia. e per questo ben qua-
ranta bambini furono trasferiti 
in altre cliniche. ma sottolineo 
anche che era il peggiore tra 
quelli visitati. 

Ancora: il magistrato ha a 
disposizione gli atti di un pro 
cesso istruito cinque anni fa 
dal giudice istruttore di Roma 

1 Palmieri su un'altra segnala 
zione-denuncia. Contro l respon 
sabili della casa di cura il ma
gistrato apri un procedimenlo 
per maltrattamenti. ma poi la 
accusa fu derubricata in abuso 
di mezzi di correzione. I respon 
sabili comunque non pagarano 
e non ci furono conseguenze di 
sorta perche l'istruttona" si chiu-
se con una sentenza di non do-
versi procedere per intervenuta 
amnistia. 

II pretore di Ti\oli. Uldencu 
Bisegna. ieri ad una agenzia «ii 
stampa ha spiegato come la 
inchiesta e giunta alia procura 
tomana e ha quindi chianto un 
equivoco. sorto nei giorni scorsi. 
che aveva fatto senverc a molti 
giornali che una indagine con-
dotta appunto dal pretore del 
la cittadina era stata archi-
viata. 

L'esposto-denuncia del qua
le ora si sta occupando il dottor 
Scorza era stato presentato in 
effetti al pretore di Tivoli il 
quale, ritenendosi incompetente 
per materia, l'aveva mandate 
alia procura nel gennaio scorso. 
II documento fini sul tavolo del 
dottor Mario Pianura. il magi
strato che si stava occupando 
del lager di Grottaferrata di-
retto da suor Diletta Pagliuca. 
Proprio perche impegnato in 
questo processo conclusosi. come 
si ricordera. con una scanda-
losa sentenza che ha rimesso in 
liberta la kapo. il magistrato 
passo tutto al collega Scona. 
Da allora perd. a quanto risul-
ta. la macchina giudiziaria e 
andata avanti lentamente e solo 
in questi giorni siamo arrivati 
airapertura di un procedimento 
penale. E" appena il caso di 
sottolineare che ci troviamo di 
fronte ad accuse molto gravi 
che disegnano una drammatica 
situazione all'interno dell'isti-
tuto di Tivoli e quindi * ne-
cessaria la massima sollecitu-
dine e il massimo rigore nel-
raccertamento delle responsa 
bilita. 

E a proposito del personale in 
senizio nell'istituto c'e da regi-
strare il tentativo solito di far 
ricadere sui lavoratori le re 
sponsabilita. La direttrice del 
c Villa Alba >. che e moglie del 
dottor Delfo Faroni. proprietano 
della casa di cura ha ieri di-
chiarato che «due mesi fa e 
stata mandata \ ia una ragaica 
perche trattava i bambini con 
mezzi non ritenuti idonei >. 
Dunque la colpa e della solita 
infermiera. La direttrice si 6 
anche affrettata a dichiarare 
che « nella nostra casa di cura 
non esiste alcuna forma di coer-
cizione. i ragazzi vengono trat-
tati come figli. non come car-
ccrati *. Ancora la moglie del 
dottor Faroni dopo aver magni-
ficato rattrezzatura dell'istituto 
che disporrebbe di personale 
specializzato. infermieri e ass;-
stcnti sociali. di cinque o sei 
medici e cosi via. si e vantata 
di aver ricevuto rapprezzamcr-
to del medico provinciale e di 
funzionari del ministero della 
Sanita. Anche la Pagliuca. " 
sneriamo che la situazione no 
non si rivoli drammatica corr-
ha fatto pensare. si vantava H 
alte protczioni e di riccvore a* 
testati di benemerenza. 

Infine la direttrice ha insi
nuate che la denuncia sarehb*-
stata presentata da un gruppo 
dl abitanti che non gradlreh-
bero la vicinnnza di an MRuto 
per subnormmli. 


